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我们会记住这个美丽的城市

林学善 1945 年
生于福建省福州市，
他擅长黄杨木雕、象
牙雕刻、根雕等。由于
他创作的达摩系列作
品个个构思独到、神
形兼备、栩栩如生，而
且在创作艺术作品时
还有达摩面壁的悟性
和悟道的执着精神，
所以被大家尊称为

“达摩善”。 作为第三届中国工艺美术大师，他说，面
对艺术品越来越商品化的趋势，经营的人多了，而潜
心创作的人少了；做艺术商品的快枪手多了，而甘于
寂寞学艺的人少了。 这种状况让他感到担忧，所以他
现在要多带一些学生， 把自己的所学和心得传授给
他们，让本土文化更好地传承下去。 他还想对广大从
业者说的是：“学我者生，似我者死。 ”新时期的根雕
艺术，一定要变，要有新的创作手段、技艺、方法和应
用，从业者要走出一条自己的路。

“这次活动体现了我国大国工匠的水平， 来开
化，我也感觉从艺术家、雕刻家们的身上学到了包括
创作理念等很多东西。 ”他同时表示，根雕创作有很
强的生命力，要求尊重材料，做到天人合一。 很多造
型、创意材料，要认真思考怎样利用，把不好的材料
变成好的有价值的作品， 也是他今后追求的一个方
向。 他说， 新时代的创新需要大家站在新的起跑线
上，不断学习，不断前进。 （记者 胡萍）

12 月 7 日下午，醉根论坛·中国根雕艺术研讨会在我县醉根山房·醉云阁国际会议中心举行，来自全国各地的数十位国内根雕大师、行业专家和艺术家等汇
聚一堂，畅所欲言，从根雕艺术的历史、文化、产业发展等多个方面进行了深入研讨与切磋。 本报对 3 位专家进行了访谈。

根雕艺术 大有前途
———中国根雕艺术研讨会嘉宾专家访谈

“根雕在科
技高度发展的今
天， 依然有广阔
的发展前景。 ”北
京工业大学艺术
设计学院副院长
邹锋说，因为在造
型上它有很高的
观赏性，在题材上
它又具备一定的
文学性和思想性，

它可以作为独立的艺术品。 其次它可以作为美化环
境的装饰艺术品，也可以用来美化家居生活，同时
又满足了人民崇尚自然、返璞归真的心理。

邹锋说，直到今天，根雕艺术还没有完整的可
以追溯的艺术理论，但是，建国以来根雕艺术经过
几代人的努力，有很多思想值得更加深入探讨。 传
统的根雕创作法则， 不应该成为当代根雕艺术创
作的束缚或是公式，而应该是学术上的抛砖引玉，
所谓利用巧木断根，七分自然三分人工等等口诀，
不应该再说教条和创作法则， 我们应该适时地符
合当代根雕艺术发展的理论体系。

人才和创意也是根雕行业未来发展关键的一
步，邹锋表示，根雕艺术未来的发展需要从业者学
识广博、思维广阔，时代对研究者的素质有了更高
的要求。 因此，作为根雕艺术者要不断地提高自身
的修养与素质，来适应新时期根雕艺术的发展。

（记者 王燕珍）

“思维来自于
眼界， 一个人如果
眼界不高， 能力就
会受到限制。此外，
我们提到作品的创
新， 却鲜少有人理
解并且很好地运
用。”浙江省工艺美
术大师刘小平说，
在此次根雕创作比
赛过程中， 思想和

创新都是他思考的问题。
他认为艺术家要体现个性， 没有个性的艺术家

不是好的艺术家。无论你走的是什么形式和风格，首
先应该要有自己的特点，要懂得吸收和变化。要完善
自我就应该体现自我，找出自己的个性，清醒地认识
自己的特长，再运用到艺术创作中。 所以，只要认为
自己的风格是独特的，就应该长久坚持。

其实， 艺术是一种感觉， 创作往往也是一种感
觉，它来自于自己的吸收和消化。好的创作是没有模
式的，是通过自己不断地尝试才能得到。

刘小平说他这次的比赛作品《唐宋八大家》，雕
刻手法并不是他本人独创的， 而只是在基础手法上
不断地尝试创新并通过自己对于雕刻的理解和感觉
而创作。 他也认为，创作更离不开思想，创作的题材
首先来源于中国文化，而文化的根始终在那，可技法
却可以变通，这才是创新的切入点。

（记者 王燕珍）

“这是我第一次
来开化。 一到开化就
被这里的负氧离子深
深地醉倒了， 每一缕
空气都那么清新。”在
“创本杯”2016“舞动
中国” 全国首届广场
舞大赛开幕式上，大
赛裁判长商红深深地
呼吸了一口清新空
气，沉醉地说。商红是

湖北省武汉市人， 全国排舞运动推广中心技术委员
会副主任。 这次受大赛组委会邀请，担任本次大赛的
裁判长。 她告诉记者，她是 12月 1日来到开化的，到
了之后就被这里的清新空气所浸染着。“对于我个人
来说不管开赛不开赛，我已经爱上开化了。 ”商红诙
谐地说。

商红认为， 全国首届广场舞大赛是全国广场舞
运动的一个标志。“作为全国首届广场舞大赛，它有
了规范的规程、评分细则，有了运动员、教练员和裁
判员。 原来说广场舞是大众喜闻乐见的一个健身运
动，现在可以说是一个体育健身项目了。 ”

她表示，首届广场舞大赛放在开化举办，不仅因
为开化有着良好的生态环境， 还因为开化有着浓厚
的广场舞氛围。“在开幕式上，我们已经领略了开化
广场舞运动员良好的状态。 ” （记者 余红军）

商红：开化负氧离子令人醉倒
美久是全国

广场舞推广大使，
也是此次赛事的
特邀明星评委之
一。 自 2006 年开
始，美久老师致力
于广场舞的编排
和传播，在全国范
围内有极大的影
响力。 她介绍，广
场舞是一项全民

都能参加的舞蹈。它集娱乐和健身为一体，不但能增
强人们的身体素质，而且能够提高人们的生活质量，
为平淡的生活增添生机和活力。 她认为这次大赛举
办得特别好。“作为全国广场舞推广大使，坚持不懈
地为广场舞文化的传播努力了十年， 看到今天的结
果，非常地高兴和欣慰。 本届广场舞不论是形式，还
是规模都非常高端， 从最初的代表队出场到整个活
动的安排，都很规范。”她说，这使她对广场舞的未来
充满了信心。

“我觉得开化非常美。”在说起对开化的印象时，
美久如是说。她告诉记者，她在浙江省的许多地方都
参加过活动，但开化是第一次来。“感觉这里山明水
秀，充满了诗情画意，令人悦目娱心。 开化不仅能让
我们踏歌起舞，跳出自己风采，还能陶冶情操，让我
们永远记着这个美丽的城市。 ” （记者 余红军）

美久：开化让我们踏歌起舞
12 月 3 日，

“创 本 杯 ”2016
“舞动中国”全国
首届广场舞大赛
开幕式在开化根
宫佛国文化旅游
区举行。 国家体
育总局体操运动
管理中心副主任
缪仲一应邀出席
本次大赛。

广场舞是老百姓喜欢的一种健身方式。 他表
示，前不久国家公布了《健康中国 2030 规划》，作
为体育人，有责任为健康中国做出贡献。“作为国
家体育总局体操运动管理中心和全国排舞运动推
广中心的一员，我们有这个责任，同时也有专业的
技术， 为广场舞的健康发展制定出一个好的规范
和标准，来引导广场舞的健康发展。 为更多的老百
姓在参加广场舞锻炼的过程中， 提供一个科学的
指导， 让更多的老百姓通过参与广场舞得到身心
的愉悦。 ”缪仲一说，“国家体育总局体操运动管理
中心为全国的广场舞爱好者搭建一个交流切磋的
舞台， 让更多的广场舞爱好者通过这个舞台切磋
技艺、交流心得、展示风采、发挥广场舞的特色，共
同推动广场舞的健康发展。 ”

（记者 余红军）

缪仲一：搭建交流切磋的舞台

12 月 3 日至 4 日，“创本杯”2016“舞动中国”全国首届广场舞大赛在我县隆重举行。来自全国 13 个省、市、自治区的 50 余支代表队的千余名舞友，在开化用
如火的激情和曼妙的舞姿，诠释着广场舞的精彩与魅力。

这次的广场舞大赛，不仅颠覆了人们以往对广场舞的印象，也在很大程度上向全国展示了钱江源国家公园的风采。 为了更深入了解本次舞蹈大赛，我们的
记者特地对嘉宾进行了访谈。

———全国首届广场舞大赛嘉宾访谈
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